

# Inauguración de la Casa de Cultura y Biblioteca Pública de la Caja de Pensiones para la Vejez y Ahorros

El lunes último, día 28, a las ocho de la tarde, tuvo lugar la bendición e inauguración de la Casa de Cultura y Biblioteca Pública que, instaladas en el primer piso de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ésta institución acaba de poner a disposición de la ciudad.

Con asistencia de todas las autoridades civiles y militares, del Rvdo. Sr. Cura Párroco Arcipreste José M.<sup>a</sup> Cervera, representaciones de las Escuelas Nacionales en las personas de sus señores maestros y maestras, personalidades destacadas en los diversos centros culturales, comerciales o industriales, de los Delegados de las Sucursales de Cassá y de Llagostera, señores Manuel Doñate y Juan Oliveras, respectivamente, y todos ellos presididos por el Delegado de la Caja de Pensiones en nuestra ciudad, Don Enrique Font Albañá, a la hora prevista, el Rvdo. Sr. Cura Párroco procedió, primero a la bendición de una magnífica imagen de la Virgen de Montserrat bajo cuya protección se ampara dicha biblioteca pública. A continuación, se procedió a la bendición de la elegante sala de lectura, magnífica pieza cuadrangular de fina estructura, bellamente amueblada y que ya acoge, en sus principios, a unos miles de volúmenes.

Abrió el acto inaugural el Delegado Sr. Enrique Font, expresando la honda satisfacción que representaba para él, en aquellos momentos, el poder dar por inaugurada aquella biblioteca pública en nombre de la Caja de Pensiones, y poder con ello realzar un acto en bien de la cultura y el buen nombre de la ciudad de San Feliu.

Señaló los beneficios que la Caja de Pensiones va distribuyendo entre los accionistas de la institución, ciegos, mutiladas, sordo-mudos, enfermos de tuberculosis, todo ello dentro de los más puros

ideales de cultura y asistencia pública.

Otros son los accionistas. Los ávidos de cultura, pero aquellos que difícilmente pueden obtener sus deseos por sus propios medios económicos. Para éstos, están nuestras bibliotecas y nuestras casas de Cultura en las que sin el menor dispendio y con las máximas garantías en cuanto a selección de los elementos necesarios, pueden hallar el motivo sobrado de su ambición de saber.

Y no solamente esta inauguración va encaminada a la lectura solamente, sino que también llevará aparejada la organización periódica de conferencias de diversa índole, para placer de los amantes de la cultura.

Todo esto, señores, es lo que tengo la inmensa satisfacción de ofrecer en nombre y representación de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros a nuestro querido San Feliu y en la persona de su Magnífico Sr. Alcalde que tan dignamente lo representa.

A continuación, habló el Sr. Alcalde, empezando con los siguientes términos: Muy a menudo, por el cargo que ostentamos, nos vemos obligados a asistir a bendiciones e inauguraciones, casi siempre de tipo industrial todas ellas. La de hoy, lo constatamos con verdadera fruición, tiene un significado muy distinto. Se trata de inaugurar una Casa de Cultura y Biblioteca Pública que bajo los auspicios de la Caja de Pensiones abre sus puertas para hacer entrega de la misma a la ciudad.

Luego, el Sr. Alcalde hace detallada historia desde los primeros momentos en que a la institución la movían los deseos de esta-

blecer aquella biblioteca pública. De la busca de local adecuado para ello, con sus correspondientes dificultades. De su visita al Secretario General, Sr. Narciso Dausá, que siendo oriundo de San Feliu, todavía más le solicitaba ayuda para esta nuestra aspiración.

Finalmente, partióse de la idea de establecer la biblioteca en el primer piso de este inmueble. Y así pudimos ver realizado este ideal gracias a la magnanimidad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros..

Terminó dando las gracias a su consejo de Administración, dedicando sus últimas palabras de reconocimiento al amigo Narciso Dausá por su alta labor.

Terminado este parlamento, todos los asistentes pasaron a admirar los detalles de decoración que adornan tan distinguida biblioteca, de entre los cuales cabe destacar dos pinturas murales que se contemplan en la escalera de acceso con alegorías de la batalla de Lepanto, de la cultura griega y de los desaparecidos astilleros de San Feliu, obra del artista Antonio M.<sup>a</sup> Lairiza. Embellece también dicha escalera una espléndida vidriera llevando grabados el emblema de la Caja de Pensiones, el escudo de San Feliu, y un tema mariner. Finalmente da realce distinguido a la biblioteca los dos volúmenes del Quijote de la Mancha, editados en corcho, obra maestra de artesanía de la Librería Viader, de nuestra ciudad que se encuentran expuestos en una vitrina de dicha institución.

Por último todos los asistentes fueron obsequiados con un «lunch».

C. I. LL.



DON

## Jaime Cruañas Bosch

Viudo en primeras nupcias de FILOMENA ARBOIX SITJÁ  
y en segundas de DOLORES GIBERT COSP

**Ha fallecido en Martorell el día 25 de Mayo, a la edad de 88 años  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica**

**(E. P. D.)**

Sus apenados: hijos Francisca, Fernando y Enrique; hijos políticos Antonio Marcobal, Enriqueta Romaní y Francisca Boada; nietos M.<sup>a</sup> Luisa Marcobal, M.<sup>a</sup> Dolores y M.<sup>a</sup> Marta Cruañas, Ana M.<sup>a</sup>, M.<sup>o</sup> Teresa y José Cruañas; nieto político José Rivas Gómez, bisnietas M.<sup>a</sup> Gloria y M.<sup>o</sup> Luisa Rivas, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.